

— Belle réponse de M. l'amiral de Cuverville :

Ciec'h-Bleiz, 3 mars,  
par Penvenan (Côtes-du-Nord).

Monsieur le directeur,

Sous la signature de M. Camille Pelletan, le *Matin* du 1er mars contient un article intitulé : *Colères marines*, dans lequel je lis :

« ... On connaissait l'acharnement dont il (l'amiral Rieunier) poursuivait M. Lockroy et surtout l'amiral Cavalier de Cuverville, chargé de transmettre au ministre les inspirations de saint Michel. MM. Rieunier et de Cuverville sont de vieux marins ; tous deux appartiennent à la vieille école ; tous deux sont *dévots* et *réactionnaires* ; et tout ce qui semblait devoir les rapprocher les mettait aux prises... »

Dévoth ? oui, je le suis, comme tout chrétien fier de son baptême, qui conforme sa conduite à ses croyances et qui revendique l'entière liberté de croire et de pratiquer.

Réactionnaire ? je n'ai jamais fait de politique et me suis toujours renfermé dans l'accomplissement de mes devoirs professionnels. Mais je suis réactionnaire contre l'omniscience de M. Camille Pelletan, contre son œuvre de désagrégation militaire, et je déclare que si cette œuvre n'est pas vigoureusement combattue, elle conduira la France au démembrement.

Je fais appel à votre courtoisie, monsieur le directeur, pour l'insertion de cette lettre, et je vous prie d'agréer par avance mes remerciements, en même temps que les assurances de ma considération distinguée.

Vice-amiral DE CUVERVILLE.

— *L'œuvre du Bienheureux de La Salle*. — Dernièrement avait lieu, à l'archevêché de Paris, la séance générale de l'œuvre du Bienheureux de La Salle, pour le recrutement des Frères des Ecoles chrétiennes.

M. le comte d'Haussonville a vivement intéressé l'as-